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Charpey fait son cinéma !

Espace d’Orfeuille
projection en plein air et pop corn
par la commission culture communale

gratuit

Alain Chabat
Laurent Lafitte
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AGENDA
Lundi 28 août

Cinéma plein air à Orfeuille :  
« Le Petit Nicolas »

Mercredi 6 septembre
Forum des associations

Vendredi 8 septembre
Commission sociale

Lundi 11 septembre
Reprise des activités du Comité 
Culturel et Sportif

Vendredi 29 septembre
Présentation des futurs gérants du 
Comptoir de Campagne et de l’avan-
cement des travaux

Vendredi 6 octobre
AG du Comité

Samedi 7 et dimanche 8 octobre
Chemin de Peintres

Vendredi 20 octobre
Soirée Surprise organisée par 
la Bibliothèque

Samedi 11 novembre
Commémoration Armistice 14-18 
« 100 ans » du monument aux morts 
de St-Didier érigé en 1923

Samedi 18 novembre
Les Z’improbables de Charpey 
à Saint-Vincent-la-Commanderie

Mercredi 13 décembre
Conseil communautaire de Valence 
Romans Agglo

Samedi 16 décembre
Repas des anciens

Les permanences élus
Samedi matin de 10h à 12h, les 2 septembre, 7 octobre, 4 novembre et 2 décembre.
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Voilà 3 ans que j’assure ce rôle de maire et je vous remercie pour la confiance que 
vous m’avez donnée lors des élections de 2020, l’heure est au bilan de mi-mandat, 
les grands projets : fin de la traverse du village, agrandissement du cimetière de St-

Didier, construction de l’école maternelle et des services périscolaires : cantine et garderie, 
implantation et création d’un commerce, agrandissement de la bibliothèque, ouverture 
du point jeunes, rénovation énergétique des bâtiments, aménagement du parc d’Orfeuille 
et des parkings…

Sont pour la plupart terminés, il nous reste encore beaucoup à faire, les travaux de voirie, 
la défense incendie, la révision du PLU, puis les différentes réflexions à mener : l’aménagement 
du quartier de la forge, le devenir de l’école de St-Didier…

Mais au-delà des grands projets il y a tout ce qui est moins visible, et qui nous occupe 
quotidiennement : l’entretien des bâtiments et des espaces verts par les agents techniques, 
l’accueil par notre équipe administrative qui répond à toutes vos demandes : urbanisme, 
social dossier APA, cantine, bus, état civil, recensement, location Orfeuille, sans oublier 
l’agence postale communale mise en place depuis bientôt un an…

Tout cela demande une énergie de chaque jour et après 3 années de grande instabilité au 
niveau du secrétariat, je suis très heureuse d’accueillir notre nouveau secrétaire de mairie 
qui prendra ses fonctions le vendredi 1er septembre en la personne de Laurent Lessirard,

Je remercie Valérie Giroux pour son professionnalisme qui a choisi de muter sur la Roche 
de Glun et plus particulièrement, Marine Magnan qui a assuré les fonctions de secrétaire 
de mairie pendant 2 ans et qui a fait le choix de créer sa propre activité.

Nous avons également renforcé notre personnel de cantine et d’entretien des bâtiments 
scolaires suite au départ de Marlène en retraite et Julie qui va se consacrer à son projet.

Nous accueillerons Stéphanie et Maëlle pour la rentrée 2023.

Voilà sans vous, agents territoriaux, personnel remplaçant et élus, adjoints et conseillers, 
le maire ne pourrait jouer pleinement son rôle.

C’est avec cet appui que je continuerai à œuvrer jusqu’au printemps 2026, pour vous 
Charpenoises et Charpenois, car au-delà du côté prenant et astreignant du rôle de maire, 
mon engagement pour vous tous est au combien passionnant, enrichissant et rassurant 
dans un monde où tout va trop vite !

Belle fin d’été à tous, prenez soin de vous et de vos proches !

Lydie VEISSEIX

Maire de Charpey

ÉDITO ÉTÉ 2023
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CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES
LE CMJ AU BOUT D’UN AN 
Une interview de quelques membres 
du Conseil Municipal des Jeunes

Le CMJ s’est constitué à partir d’avril 
2022. Les élections ont finalisé les rôles le 7 
octobre 2022. Ils sont désormais 17 jeunes 
de la commune, âgés de 8 à 17 ans, et les voilà 
partis jusqu’à la fin de notre mandat en 2026. 

Qui sont-ils ces jeunes qui œuvrent pour 
la commune avec énergie depuis ce temps ? 

Ce qui les a motivés à se présenter : 

« Je peux dire mes idées pour améliorer le village »

« On est des enfants, mais on a une place dans 
la commune ». 

Si certains ont été inspirés par des parents 
ou des grands-parents déjà élus ou par des co-
pains présents dans d’autres CMJ, cela reste 
une démarche personnelle et enthousiaste. 

Ce qui les fédère, c’est la qualité relationnelle 
du groupe, les échanges, les partages, les fous 
rires. « On est bien tous ensemble, on rigole ». 
« Il y a une bonne ambiance, on est entre potes. » 
C’est bien « d’être avec des jeunes, certains 
connus et la découverte des autres ».

On s’entend tous très bien :« Bien sûr on ne peut 
pas aimer tout le monde pareil, mais personne 
n’est mis de côté ». 

Cette dimension est vraiment le ciment 
de leur action, due en particulier à la qualité 
de l’animation. Alors, un grand merci aux 
adultes (Marie Fage, François Lignier ) qui 
les encadrent et les encouragent. Les conseils 
ont lieu chaque premier vendredi du mois, 
complétés par des ateliers supplémentaires 
selon les chantiers en route, et ils constatent 
très peu d’absentéisme : « on est très présents ». 
Il est vrai que les réunions proposent aussi 
des temps conviviaux pour une détente 
après le travail. 

Mais les réunions ne sont pas pour rire :

« Ce que je préfère c’est les réunions, c’est plus 
sérieux, il faut être à l’écoute ».

Ils ont aimé la rencontre avec les aînés : « J’ai 
appris beaucoup de jeux que je ne connaissais 
pas » et être responsables de l’installation « tout 
installer » pour le repas de fin d’année.

Un autre a plaisir à bricoler : « On fait 
des chantiers, on s’amuse bien », en parti-
culier à Orfeuille, où ils ont eu à prendre 
en compte les besoins des plus petits.  
« C’était facile de savoir ce qu’on voulait, 
de faire des choix dans les devis, mais trancher 

au final c’était plus dur » ainsi que la réalisation 
concrète : « pour monter la balançoire, on 
perdait des pièces, les plus jeunes n’étaient pas 
très à l’aise, c’était un peu galère ». D’ailleurs 
ce n’est pas fini :« Il manque encore le panier 
de basket, que j’utiliserai souvent ».

Il y a de la reconnaissance pour leur travail :

« C’est quand même une chance d’avoir accueilli 
François Hollande, d’aller au Sénat »,

« Mes profs sont contents que je sois élue au 
CMJ même si je manque un jour ».

Il faut aussi affronter des choses plus difficiles : 
c’est l’occasion d’apprendre l’engagement, 
la persévérance, le dépassement de soi : « je 
n’aime pas quand il faut parler devant tout 
le monde ».

« L’idée de faire une fresque à l’école, même 
si on est tous d’accord, c’est vraiment long 
à se mettre en place ». Le projet de Pédibus 
pour un accompagnement mutualisé des petits 
à l’école demande ainsi patience et persévérance : 

« C’est dur de bouger les gens, de trouver 
des parents »,

« Quand on propose une réunion, les parents 
disent oui, mais ne viennent pas ».

Vous avez déjà découvert leur attention aux 
seniors, aux besoins des enfants plus petits 
et leur écoute mutuelle. La prise en compte 
des besoins des autres leur tient vraiment 
à cœur : « c’est le plaisir d’avoir des gens en 
face quand on fait le service à une buvette ».

Leur première mission commune a été 
de se faire une feuille de route avec plusieurs 
objectifs : l’environnement, des actions 
culturelles, le lien social, des aménagements 
pour les jeunes. Ils viennent de dresser leur 
bilan de l’année avec plusieurs objectifs 
déjà atteints.

Dans leurs premiers constats : il n’existe 
pas de lieux pour se réunir entre jeunes en 
intérieur : ils souhaiteraient un foyer pour 
les adolescents géré par un petit groupe 
d’entre eux (ouverture, fermeture, entretien...) 

Et belle victoire, cet automne, un « Point 
Jeunes » va ouvrir à Charpey en collaboration 
avec Valence Romans Agglo. Le CMJ a déjà 
rencontré l’animatrice professionnelle qui 
les accompagnera et sera présente à chaque 
ouverture du lieu.

Ils ont débuté courageusement les travaux à 
l’ancienne cantine de la Poterne : décroûter 
les murs, enlever la tapisserie…

Ils affichent un enthousiasme soutenu 
même si « j’avais proposé d’autres endroits 
comme l’ancienne poste, mais ici c’est bien ».  
Le bricolage ensemble : « on a fait du bon 
travail » est aussi « l’occasion de fous rires 
imprévus, chacune perchée sur une échelle » 
confient deux jeunes filles. « J’ai hâte de pouvoir 
venir » dit un jeune qui n’a pas encore les 11 
ans requis. « J’y serai souvent » affirme un plus 
grand. Ils y ont passé du temps sous la férule 
de Marie Fage et ont bien avancé malgré 
les difficultés rencontrées en chemin. 

Cet automne, il y a aussi le voyage au Sénat, 
une « première fois à Paris » pour certains, 
attendu avec impatience « ça a l’air cool » et « je 
veux être surpris ». Un des jeunes se dit même 
prêt à apporter des jeux ( en fait l’équipement 
est pris en charge par l’agglo) afin de « garder 
de l’argent pour le voyage au Sénat ».

Ils ont, par exemple, bien travaillé le jour 
de la fête de l’école de Saint-Didier avec leur 
vente de hot-dogs qui a couvert la moitié du 
prix du voyage.

Côté « environnement », qui motive par-
ticulièrement une jeune fille, il y a encore 
des efforts à faire « On débutera le pédibus avec 
nos parents à la rentrée pour lancer le projet » ; 
« tout le monde, y compris les nounous, a eu 
un papier d’information » ; « on a trouvé un site 
où mettre directement les trajets ». Elle lance 
une autre idée « des poubelles à cigarettes pour 
recueillir les mégots ».

Après la rentrée, ce sera encore la réalisation 
d’une fresque à l’école, le démarrage du 
point jeune, la suite des chantiers au parc 
d’Orfeuille… Nos jeunes restent pleins d’en-
vies, d’énergie, d’idées. Vous allez continuer 
à les rencontrer au village, car comme dit 
l’un d’entre eux « Moi j’irai jusqu’au bout ! »

Et pour conclure, le CMJ en un mot, pour 
vous ce serait quoi ?

« J’adore », « cool », « propositions », « réunis », 
« amusant », partage », « réunion ».

Les participants à cet interview (leurs verbatim 
sont entre « ... »), en ordre alphabétique, sont :

Enlil, Emy, Léontine, Laurine, Louise, Rémi, 
Taîs, Théo.



Le samedi 1er juillet à 10h, il y avait comme un air de fête dans 
le hameau de St-Didier, lorsque conseillers municipaux, jeunes du 
Conseil Municipal Jeune, enseignants, plasticienne et bénévoles sont 
venus mettre en place tables, chapiteaux, guirlandes lumineuses, 
installations artistiques et bien d’autres choses pour le déroulement 
de l’événement de l’après-midi.

Une fête, oui, mais pas pour fêter la fermeture de cette petite 
école à laquelle je suis, comme beaucoup d’autres habitants du 
hameau, profondément attachée. Non, une fête pour célébrer 
une dernière fois cette Grande Dame de 121 ans comme il se doit, 
pour ne pas que cette école unique ferme définitivement ses portes 
dans l’ombre, en passant inaperçue…

Si la perspective de la fermeture de cette école, indissociable du projet 
de rénovation de l’école de Charpey Village, était régulièrement 
évoquée depuis une bonne décennie, le projet d’une dernière 
célébration pour cette petite école est né il y a un an.

Suite aux travaux d’agrandissement de l’école de Charpey Village, 
et également parce que l’école de St-Didier se trouve en zone 
inondable (ce qui implique que toute nouvelle construction serait 
impossible), il était logique que cette classe isolée - et condamnée 
à le rester - rejoigne les 6 autres classes du village : cohérence 
et facilité pour les familles, mais aussi pour le travail en équipe 
des enseignants et pour des raisons de sécurité et de gestion - gestion 
des absences impromptues par exemple.

Je souhaitais quitter cette école (dans laquelle j’ai exercé 17 ans 
sans jamais avoir envie d’en partir) en lui rendant un hommage qui 
ait du sens. J’ai pu tout de suite compter sur le soutien humain, 
logistique et financier de l’équipe municipale pour mener ce projet. 

Très tôt, travailler avec la plasticienne Maud Bonnet est apparu 
comme une évidence.

Maud a travaillé sur 2 pôles différents : un pôle « Habitants », en 
fixant 4 rendez-vous au choix à l’école aux personnes qui avaient 
de près ou de loin contribué à l’histoire de l’école, et qui souhaitaient 
continuer à l’écrire. Ainsi, les personnes qui le souhaitaient étaient 
invitées à échanger et/ou à noter quelques souvenirs associés à ce 
lieu, et à se faire prendre en photo – ou en mettant en évidence 
leur photo de classe de l’époque. 

Lors du 1er juillet, le fruit de ce travail était installé dans la cour 
de l’école et dans les rues du hameau. 

Aujourd’hui et jusqu’à ce que le travail commence à s’abîmer, 
vous pourrez déambuler dans les rues de St-Didier et découvrir 
ces témoignages aussi touchants que différents : sur la façade 
de l’école, devant l’école, sur le long de son grillage, dans la rue 
descendant jusqu’à l’église, sur la place de l’église, et enfin sur 
le grillage du petit parc.

Parallèlement, les élèves de ma classe de ce2-cm2 ont été directement 
associés à ce projet dès le mois de septembre, et je dois dire que 
j’ai tout de suite été littéralement transportée par le degré de leur 
implication unanime !

ÉCOLE DE SAINT-DIDIER
UNE PAGE DE L’HISTOIRE DES ÉCOLES S’EST TOURNÉE…  
UN DERNIER HOMMAGE RÉUSSI À LA PETITE ÉCOLE DE ST-DIDIER 
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Ils étaient force de propositions, et nous avons eu la chance que 
Colette Morin nous confie l’ensemble des recherches qu’ elle avait 
réalisées sur l’histoire de l’école lorsqu’elle avait exercé, durant 33 
ans, dans la petite école de St-Didier avant moi.

C’est ainsi que nous nous sommes plongés dans la Grande Histoire 
à travers la Petite Histoire, et que mes élèves ont pu se préparer 
pendant de longs mois à devenir « conférenciers d’un soir », 
installés par groupe sur un circuit de 12 stations représentant 
chacune une décennie de l’histoire de l’école lors de la célébration 
du 1er juillet. La participation de l’association du patrimoine 
a été précieuse : les élèves ont pu s’appuyer sur de grandes photos 
choisies et agrandies pour expliquer l’histoire de l’école aux visiteurs 
qui déambulaient à leur guise entre les différentes stations. Ces 
photos seront par la suite définitivement accrochées, elles aussi, 
dans le village du hameau.

La qualité de la performance de mes élèves m’a profondément émue, 
je suis terriblement fière de leur persévérance, de leurs initiatives, 
de leurs progrès, de leur travail, de leur enthousiasme – et comblée 
d’avoir pu construire ce vaste projet à leurs côtés.

Avec Maud Bonnet, ils ont aussi créé des silhouettes représentant 
chacune une décennie de l’histoire de l’école. Les silhouettes 
étaient symboliquement exposées au centre de la cour quand la fête 
a battu son plein. Dans la semaine précédant la rentrée scolaire, 
elles seront réparties sur la route allant de l’école de St-Didier 
à l’école de Charpey, pour montrer la migration de cette classe 
qui deviendra la 7e classe de l’école de Charpey Village.

Après la performance des élèves, la fête a continué avec la possibilité 
de se restaurer dans un food truck, une buvette mise en place 
par l’Association du Patrimoine, et un stand de hot dogs tenu 
courageusement par les jeunes du CMJ. Pendant ce temps, toutes 
les photos de classe défilaient sur un écran dans la classe, tout comme 
le court métrage sur Lucienne Chabanel, conductrice du célèbre 
« tacot », réalisé par Augustin Genest, un ancien élève de l’école. 

Puis, ceux qui le souhaitaient ont pu assister à une visite commentée 
en musique du village organisée par Valence Romans Agglo, 
avant qu’une partie de la classe de cm1-cm2 de M.Labbé (école 
de Saint-Vincent) nous fasse l’honneur de nous rejouer une partie 
de leur spectacle sur les légendes locales, pour la plus grande joie 
des petits et des grands ! 

Après quelques chamallows grillés, la soirée s’est achevée d’une ma-
nière poétique et intimiste avec un kamishibaï présenté brillamment 
par deux de mes élèves de CM2 : Louise et Malara.

Un papa me disait : « Cette école, elle était hors du temps, et je 
crois que les enfants le sentaient ». Oui, c’est exactement cela, et je 
suis très heureuse de la manière dont son histoire s’est terminée 
cette année scolaire.

Pour le reste, une nouvelle page est à écrire, à laquelle chacun pourra 
participer à sa mesure et en fonction des contraintes connues. 

Nous souhaitons tous que ce bel espace, riche d’histoires, conserve 
à l’avenir son âme et sa sérénité.

Aude Bourdy-Heimbourger

ÉCOLE DE SAINT-DIDIER



ÉCOLES & JEUNESSE

NOTRE « CABANE IDÉALE »
Le 30 juin dernier, les élèves de l’école de Charpey étaient fiers 
de nous présenter et d’inaugurer leur cabane idéale réalisée dans 
le cadre du projet Adage et avec l’aide du CAUE.

Cette cabane a été construite avec des briques de terre réalisées 
par les élèves et avec le soutien des parents, des enfants du centre 
de loisirs, des jeunes du CMJ et des agents communaux. 

Merci et bravo aux petits constructeurs en herbe.

Marie FAGE 

VOUS ÊTES MORDUS D’HISTOIRES ? 
NOUS AUSSI ! 
Le 29 juin les élèves de la classe CM1/CM2 de Bertrand Labbé 
sont montés sur scène pour interpréter les contes et légendes 
de Saint-Vincent. 

Un très beau spectacle, Chapeau bas aux artistes ! 

ASSISTANTES MATERNELLES
Et si vous vous retrouviez les mardis et jeudis matin en petit 
groupe à la garderie périscolaire ? 

Vous êtes intéressées, je vous propose de me contacter  
par mail : m.fage@charpey.fr.

Une réunion sera organisée à la rentrée. (date à définir) 

COURSE D’ORIENTATION
En partenariat avec le Département de la Drôme et la ligue 
AURA de course d’orientation, nous allons créer prochai-
nement un Espace Loisir Orientation (ELO). Cet espace 
sera composé d’un parcours permanent d’orientation 
ouvert au grand public et adapté à tous les niveaux.

Notre parcours sera thématique et familial bien  
qu’utilisable par les plus sportifs. Il mettra en valeur 
notre territoire avec son patrimoine naturel et historique. 
Une douzaine de supports graphiques seront créés 
et installés dans la zone cartographiée.

Malheureusement, cette zone ne couvrira pas l’ensemble 
de la commune qui représenterait une superficie bien trop grande. 
Seulement 1 km² de notre territoire va être cartographié.

Le point de départ de ce parcours se situera à Orfeuille, en face 
du futur Comptoir de campagne qui pourra profiter de la venue 
des simples promeneurs comme des assidus sportifs pour leur 
proposer ses services.

Le parc d’Orfeuille va faire l’objet quant à lui d’une cartographie 
plus affinée afin de permettre aux enfants (scolaires, périscolaires 
ou usagers) de s’adonner à cette activité dans un espace sécurisé.

Fin août, la personne chargée de réaliser ces 
cartes sera présente sur site afin de faire ses 
relevés et partager son expérience avec nous 
en échangeant sur nos propositions carto-

graphiques et d’implantation des panneaux 
thématiques.

Notre parcours sera par la suite inscrit 
au Plan Départemental des Espaces Sites 
et Itinéraires.

Mais qu’est-ce qu’une course d’orientation ?

Comme son nom l’indique, la course d’orien-
tation est une pratique sportive qui consiste 
à réaliser un parcours le plus vite possible 

en s’orientant à l’aide d’une carte et d’une boussole. 
Les concurrents doivent donc trouver leur chemin d’un point 
de contrôle à un autre (panneaux thématiques dans notre cas) 
sans se perdre ou perdre trop de temps.

D’origine scandinave, c’est un exercice militaire au XIXe siècle 
avant de se codifier pour se constituer en pratique sportive autour 
des années 1920 en Suède (1970 en France) et d’être reconnue 
par le Comité International Olympique (CIO) en 1977.

Yann Heimbourger

 PAGE 8



 PAGE 9

MAINTENANT DIRECTION  
LE COLLÈGE 
Les élèves de CM2 du RPI ont été félicités 
et récompensés pour leur passage en 6e. 
Ils se sont vus remettre une calculatrice par 
les mairies de Charpey et Saint-Vincent 
ainsi qu’un bon cadeau à la librairie Écriture 
par l’Amicale des écoles.

Bonne continuation

 Marie Fage

ÉCOLES & JEUNESSE

DÉPART RETRAITE DE MARLÈNE
Voilà, une page se tourne après 22 rentrées scolaires : tu as pris 
tes fonctions en septembre 2001 au sein de l’école qui à l’époque 
n’avait qu’une classe maternelle.

Tu as commencé avec un contrat contractuel de 12h, tu 
as été titularisée en 2007 sur un poste d’adjoint technique 
territorial à 22h30.

Tu as reçu la médaille de la famille française échelon bronze 
le 14 avril 2008 pour ton mérite et pour avoir élevé tes 5 
enfants : Anne-Marie, Sébastien, Cécile, Lucie et Pascal ; et en 
janvier 2023 tu es récompensée pour ta carrière de 20 ans au 
sein de la commune de Charpey en tant qu’agent technique, tu 
reçois la médaille d’argent.

Aujourd’hui, tu vas vaquer à tes nouvelles occupations de jeune 
retraitée et continuer à œuvrer auprès de tes petits-enfants 
et de ton mari.

Nous te souhaitons une belle et heureuse retraite à vélo, à pied, 
mais surtout en pleine forme.

Au plaisir de te rencontrer dans le village, à la bibliothèque, au 
théâtre, au scrabble et à toutes les activités que tu apprécies.

Au nom de l’équipe municipale, nous te remercions pour ces 
22 années de travail dans notre commune.

Lydie Veisseix 
Maire de Charpey

POINT JEUNES
Voilà c’est acté, nous ouvrirons le point 
jeunes dès la rentrée à la Poterne dans 
le local de l’ancienne cantine à côté 
de la bibliothèque.

VRA nous accompagne dans l’aménagement 
et la signalétique et met à disposition du 
personnel et du matériel.

Ce point jeunes sera ouvert à nos jeunes 
et à ceux des communes voisines tous 
les jours sauf les lundi et dimanche de 16 h 
à 19 h, Emma, éducatrice jeunes, sera en 
charge de l’animation sous la direction 
de Julien Guier.

Après trois mois de formation auprès 
de ses collègues des autres Points jeunes, 
et de préparation du local avec les jeunes du 

secteur et la commune de Charpey, Emma 
pourra donc ouvrir le Point jeune dès 
la rentrée de septembre 2023.

Sur le secteur (Marches, Bésayes, 
Charpey, Saint-Vincent-la-Commanderie, 
Barbières, Rochefort-Samson), les der-
niers chiffres de l’INSEE 2021 réactualisés 
font état de 333 jeunes âgés de 11 à 17 ans, 
résidant sur les 6 communes de ce secteur.

Une inauguration est prévue en octobre. 
Une partie des jeunes du CMJ ont attaqué 
les travaux de nettoyage et de peinture en 
juillet, nos agents ont également participé 
à ce réaménagement.

Bravo à tous pour votre implication !

Lydie Veisseix 
Maire de Charpey



BIENTÔT LA RENTRÉE
ÉCOLES & JEUNESSE

 PAGE 10



 PAGE 11

ÉCOLES & JEUNESSE

as d’accompagnement

–

Pour voyager en règle tout enfant qui est amené à prendre le bus scolaire du RPI doit être détenteur d’une carte délivrée par
 

 

 

Adjointe à l’

 
 



AGRICULTURE ET ENVIRONNEMENT

LOI APER
La loi du 10 mars 2023 relative à l’ac-
célération de la production d’énergies 
renouvelables, dite Loi APER, s’impose 
aux communes dès maintenant.

Rappel des objectifs PPE : porter à 33 
% la part d’énergie renouvelable dans 
la consommation finale d’énergie à l’ho-
rizon 2030.

Priorité à la sobriété : baisse de 17 % 
de la consommation finale à l’horizon 2030

Développement de la production avec 
une priorité à l’énergie solaire et au 
photovoltaïque, plus facile à mettre en 
œuvre et correspondant mieux à la réalité 
de la Drôme.

L’axe 1 est de Planifier : c’est le principe 
des zones d’accélération qui devront être 
identifiées par les communes d’ici la fin 
de cette année 2023.

Une première étape de concertation du 
public permettra de prédéterminer les zones 
cohérentes. Ensuite une délibération en 
conseil municipal est nécessaire pour l’ar-
rêter et elle fera l’objet d’une transmission 
aux organes ad hoc.

Cette délibération devra être prise d’ici 
la fin de l’année 23.

La priorité pour la création de nouvelles 
installations est d’utiliser les bâtiments 
existants et les surfaces artificialisées. 
Les surfaces agricoles fortement dégradées 

pourraient être concernées en un second 
temps selon le cadre rédigé par la chambre 
d’agriculture.

Les projets peuvent être portés par tout 
type d’entrepreneurs privés ou publics 
ou des particuliers.

L’intérêt de créer dans les zones d’accélé-
ration : bonus ou modification tarifaire 
des appels d’offres et délais raccourcis.

Il sera néanmoins possible de créer en 
dehors, mais sans bénéficier de ces avantages.

En résumé, vous avez un projet 
de création d’énergie renouvelable ?  
Faites-vous connaître en mairie.

TRAVAUX DE VOIRIE 
Les travaux de voirie 2023 sont prévus pendant le mois de septembre.

Les travaux de l’agrandissement de l’école étant terminés, nous 
allons procéder à la réfection de la route de la grande Garenne.

Après réunion de la commission voirie, nous avons convenu 
de garder le gabarit existant de la chaussée et de réaliser des zones 
de croisements afin de ne pas accélérer la vitesse des véhicules.

Il est également prévu la réfection du carrefour avec la RD 119 au 
niveau des « Chaux », puis la mise en place de marquage et balisettes 
pour sécuriser le Point d’Apport Volontaire.

Nous profiterons de cette intervention pour créer une place PMR 
pour le bâtiment de la Treille et transformer le jeu de boules 
d’Orfeuille, très peu utilisé, en un terrain de basket 3 x 3.

Damien POUGNARD
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PLU
Le bureau d’étude choisi a débuté son 
travail de compilations des documents 
disponibles pour construire notre prochain 
Plan Local d’Urbanisme (PLU).

Cette étape étant dorénavant bien 
avancée, nous allons pouvoir débuter 
des rencontres régulières afin de constituer 
ce nouveau plan d’aménagement du 
territoire communal au regard des 5 
grands objectifs que nous avons décidé 
de poursuivre, à savoir :

1. Améliorer la qualité de l’urbanisation 
en renforçant la centralité du village 
de Charpey

2. Améliorer l’offre de services et d’équi-
pements dans les polarités existantes

3. Préserver le cadre de vie, l’identité du 
paysage et du patrimoine bâti

4. Protéger, valoriser les continuités 
écologiques et créer des îlots de fraîcheurs

5. Créer les conditions favorables 
à une agriculture nourricière

Ainsi, une rencontre est prévue 
mi-septembre pour faire le point sur 
les informations que le cabinet n’a pu 
obtenir et que la commune devra tenter 
de trouver.

Nous pourrons définir par la suite 
le rythme de nos entrevues et leur 
thématique.

Nous espérons être en mesure de fixer 
une date pour une première réunion 
publique avec le cabinet.

Yann Heimbourger

RADAR PÉDAGOGIQUE
Début 2021, la commune a acquis un radar 
pédagogique solaire dans le but de sécuriser 
plusieurs zones de notre village à tour 
de rôle et de faire prendre conscience aux 
automobilistes de leur vitesse, souvent 
excessive. 

Nous changerons le radar de place environ 
tous les 3 mois et un compte rendu est 
fait dans chaque bulletin municipal afin 
de restituer les résultats observés.

Depuis juin 2023, nous avons installé 
le radar à l’entrée du village au niveau 
de l’entrée de la salle d’Orfeuille (50km/h), 
où les personnes sortantes du parking 
sont confrontées à la vitesse excessive 
des véhicules en provenance de Chabeuil, 
qui ne ralentissent pas suffisamment tôt 
à l’entrée du panneau d’agglomération, 
ainsi qu’à un manque de visibilité.

Le radar a comptabilisé près de 2000 
passages/jour (en cumulé sur les 2 sens) 
confirmant la fréquentation de cette route, 
et encore en période de vacances scolaires.

Dans le sens Chabeuil > Charpey, la vitesse 
moyenne fut de 53km/h avec une réduction 
moyenne de la vitesse de près de 10,8 km/h 
à la vue du radar. La vitesse moyenne, qui 
semble convenable, est trompeuse, car 65% 
des véhicules restent en excès de vitesse, 
dont 23% en excès de plus de 10km/h.

Le pic de circulation se situe à 10h puis 
de 16 à 17h.

Dans le sens Charpey > Chabeuil, la vitesse 
moyenne fut de 56km/h sans réduction 
de vitesse (le radar n’affichant pas la vitesse 
et étant situé de l’autre côté de la route).

74% des passages sont en excès de vitesse, 
dont 38% en excès de plus de 10km/h 
et 10% en excès de plus de 20km/h. Cela 
s’explique en partie par le fait que les usagers 
commencent à accélérer bien avant la sortie 
d’agglomération...

Le pic de circulation se situe à 6h puis est 
stable de 8h à 16h.

Nous encourageons les usagers, 
qu’ils viennent du côté de Chabeuil 
ou de Barbières, à redoubler de vigilance 
au niveau de cette sortie d’Orfeuille, dont 
la fréquentation ne devrait qu’augmenter 
avec le kiosque à pizzas et l’ouverture 
prochaine du commerce. 

Nous travaillons également de notre côté 
avec le département pour obtenir le déplace-
ment du panneau d’entrée d’agglomération 
un peu plus loin direction Chabeuil pour 
laisser plus de temps aux usagers de ralentir.

Le radar sera déplacé vers l’école après 
la rentrée, devant les terrains de boules.

Olivier Richard, 1er adjoint

AGRICULTURE ET ENVIRONNEMENT



AGRICULTURE ET ENVIRONNEMENT
UN ZOOM SUR LA BIODIVERSITÉ

QUE FAISONS-NOUS  
À CHARPEY ?
La préservation de la biodiversité apparaît 
déterminante ces dernières années et la place 
de ce mot dans l’espace médiatique illustre, 
à lui seul, la prise de conscience naissante, 
peut-être tardive, mais en tout cas bien 
réelle des enjeux liés à cette problématique. 

Mais qu’est-ce que la biodiversité ?

C’est l’extrême richesse et complexité 
des êtres vivants et des écosystèmes : la faune, 
la flore, les bactéries, les gènes et les variétés 
domestiques...

Outre la variété du vivant, la biodiversité dé-
signe aussi les interactions entre les différents 
organismes et celles qu’ils entretiennent 
avec leur milieu de vie.

Environ 1,8 million d’espèces végétales 
et animales différentes ont été repérées 
et décrites à la surface de la planète. De 
nos jours, cette biodiversité est menacée. 

En France, l’Observatoire national 
de la biodiversité (ONB) juge, dès 2016, 
inquiétante l’évolution de la biodiversité 
sur notre territoire, qu’il s’agisse de l’évo-
lution des espèces, de l’état des habitats 
et milieux naturels, des pollutions ou encore 
de la progression des espèces exotiques 
envahissantes.

Ces observations vont dans le sens de la com-
munauté scientifique internationale qui 
estime que la moitié des espèces vivantes 
aujourd’hui va disparaître d’ici la fin du 
siècle si le rythme actuel de leur disparition 
n’est pas réduit de manière drastique.

Ce taux est en effet de l’ordre de 100 à 1000 
fois supérieur au taux naturel d’extinction ! 

Il est donc urgent d’agir.

Et il est possible d’agir, car la principale cause 
de cette extinction est l’activité humaine.

Il nous faut donc nous mobiliser, chacun 
à son échelle, pour dynamiser et intensifier 
les actions de connaissance, de prévention 
et d’action pour la préservation et la re-
conquête de cette biodiversité.

Valence Romans Agglo est le 1er territoire 
de la Drôme à être labellisé « Territoire 
engagé pour la nature ».

Cette labellisation est le fruit de son plan 
d’action qui se développe autour de 3 axes :

• sensibilisation du public

• amélioration de la connaissance (l’atlas 
de la biodiversité)

• protection et reconquête des milieux 
naturels (recensement des zones 
humides...)

La commune de Charpey participe 
de manière active à la réalisation de ce 
plan d’action.

Diverses actions d’aménagements et de sen-
sibilisation ont déjà eu lieu : par exemple 
la création de nichoirs à hirondelles en 2019, 
avec le soutien de “Continuum” (plusieurs 
sont aujourd’hui occupés), des mares…

Le parc Orfeuille a été créé avec une double 
vocation ludique et environnementale. C’est 
un refuge LPO où de nombreuses actions 
sont menées : création de nombreuses 

haies, implantation d’une mare en chantier 
participatif avec les habitants.

Ses grenouilles sont une source d’émerveil-
lement des plus jeunes aux plus anciens.

On y pratique la tonte raisonnée en laissant 
des zones vierges d’intervention. Dans 
le cadre du refuge LPO, deux animations par 
an y ont lieu avec des créations de nichoirs 
pour diverses espèces et l’accueil d’enfants..

La commune a également participé au 
Marathon de la biodiversité, portée par 
l’agglo dans le cadre d’une opération 
d’envergure lancée par l’Agence de l’eau 
Rhône Méditerranée Corse visant à restaurer 
ou à créer un réseau bocager.

Ainsi, 1500 m de renfort de ripisylve ont 
été aménagés par la plantation d’arbustes 
le long du Guimand (chemin des Bonneries 
de St-Didier à la RD 125 puis du pont 
des Foulons, en passant par la station 
d’épuration devant le parc Orfeuille 
jusqu’à la fin du cheminement créé pour 
rejoindre l’impasse du Guimand).

Plusieurs mares ont été, ou vont être encore 
implantées sur le territoire communal.

Nous travaillons aussi en lien avec 
la Fédération nationale des chasseurs 
dans le cadre de leur dispositif « Eco-
contribution » qui prévoit, lors de la vali-
dation du permis de chasse, que chaque 
chasseur contribue à la hauteur de 5 € 
afin de financer des actions concrètes 
en faveur de la biodiversité telles que 
l’implantation de haies…

Cabaret des oiseaux 1 et 2 Papillon bleu non identifié pour le moment 
par les spécialistes de l’application ISPN

Araignée non identifiée pour le moment 
par les spécialistes de l’application ISPN
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AGRICULTURE ET ENVIRONNEMENT

Sur notre territoire communal, une haie 
a donc été aménagée sur le chemin 
des Charbonniers. En projet, les chemins 
communaux ont été recensés et certains qui 
ne sont plus utilisés en chemin pourront être 
plantés en haies. Une parcelle communale 
isolée route de Besayes doit accueillir 
un bosquet.

Ce sont de véritables zones de refuge pour 
la faune et la flore sauvage, mais elles ont 
disparu à plus de 70 % en France, soit près 
de 700 000 km de haies arrachées.

La zone humide des Vernais a été identifiée 
en 2017 lors de la création du Schéma 
de Cohérence Territorial du Grand 
Rovaltain (ScoT).

Dès notre entrée en fonction, nous avons 
pris la mesure de son importance et nous 
avons tenté de comprendre son état et son 
fonctionnement, en créant un comité 
de pilotage qui a abouti à une étude dont 
les conclusions invitent à une prise en main 
énergique. Ce travail va donc se poursuivre 
en collaboration avec Valence Romans 
Agglo qui a intégré cette zone humide en 
prioritaire dans son plan d’action pour 
préserver ces milieux naturels.

La commune accueille aussi l’école 
de Mondy sur des sites différents chaque 
année pour leur MIL (Module d’Initiative 
Local) ou des stages de plusieurs semaines. 
Ainsi deux jeunes étudiantes ont observé 
le territoire de la Motte en 2022. Leurs 
conclusions nous ont incités à déposer 
un dossier pour que cette zone soit classée 
ENS (Espace Naturel Sensible)

Par l’intermédiaire de la bibliothèque 
également, des actions récentes illustrent 
cette dynamique avec :

• une conférence sur la compensa-
tion carbone

• une autre sur les oiseaux 

• des séries d’écoutes de chants des oiseaux

• un atelier de médiation scientifique sur 
le thème de l’eau

• la soirée du clocher : « Point de bascule » 
spectacle scientifique et humoristique 
sur le réchauffement climatique

Individuellement, il est possible aussi 
d’œuvrer à son échelle, certes modestement, 
mais à l’image du colibri : si chacun fait sa 
part, il est peut-être possible…

Planter des petites haies, des arbres, réserver 
de la tonte une surface, si petite soit elle, 
dédiée à la biodiversité dans son jardin 
pour permettre aux insectes de s’y réfugier. 

Peut-être y verrez-vous poussez des Cabarets 
des oiseaux, une plante spectaculaire qui 
peut atteindre 2m et qui ressemble un peu 
au chardon.

Elle est très appréciée des oiseaux 
et des insectes pour plusieurs raisons : ses 
feuilles poussant le long de la tige forment 
des réceptacles qui recueillent l’eau de pluie 
et forment des abreuvoirs naturels. Elle 
produit beaucoup de graines, faisant le régal 
des chardonnerets notamment.

Porter son émerveillement sur leur diversité, 
prendre des photos et en discuter entre 
vous, avec des enfants.

Participer à leurs recensements via des en-
quêtes participatives.

Valence Romans Agglo met à disposition 
un certain nombre d’outils pour vous fami-
liariser avec cette démarche et est inscrite 
dans une enquête participative concernant 
les Lucanes cerf-volant et la Rosalie 
des Alpes.

Cette enquête utilise une application simple 
d’utilisation, celle de l’Inventaire National 
du Patrimoine Naturel : INPN Espèce. 

Elle fourmille d’informations concernant 
la faune, la flore et leur habitat et est 
richement dotée en photographies. 

Elle permet de faire des observations soi-
même rapidement à condition d’avoir pris 
une à trois photographies qui sont par 
la suite envoyées à des experts qui valident 
ou pas l’observation faite.

Ludique et facile d’accès, les données sont 
ensuite compilées dans divers systèmes 
d’information de l’inventaire du patri-
moine naturel.

Chacune de ces petites prises de conscience 
et de ses petites actions, individuellement, 
sont quasi ridicules à l’échelle du problème, 
mais collectivement, elles se cumulent, 
à l’image des petits ruisseaux qui peuvent 
former de grandes rivières…

Et si vous souhaitez faire plus chez vous, 
contactez vos élus ! !

Yann Heimbourger, Béatrix Verillaud

Le Tircis Scarabée rhinocéros européen Chouette hulotte, 
à l’école de St-Didier 

Rosalie des Alpes identifiée 
à St-Andéol dans le Vercors



AGRICULTURE ET ENVIRONNEMENT
VEOLIA - EAU
Retour sur les recherches de fuites au 
printemps :

Nous avons reçu le responsable de notre 
secteur Monsieur Bedouain en juillet avec 
Madame Agrain, Maire de Saint-Vincent 
pour un bilan : sur 57 km de canalisation 
d’eau potable, 33 km ont été vérifiés, 
une fuite importante a été détectée sur le sec-
teur des Chaux, 8 fuites ont été réparées.

La source de la Garde assure un débit 
de 8,5 m3, ce qui est rassurant par rap-
port à 2022.

Au niveau du poste de l’Hôtel, route 
d’Alixan, des actions ont été mises en 
place pour éviter les arrêts et redémarrages 
intempestifs qui provoquent des turbidités.

Un pic de consommation a été relevé ce 
10 juillet, journée de forte chaleur.

Le travail de sectorisation continue pour 
mieux maîtriser les fuites et une réactivité 
en vérifiant les débits de nuits.

Des travaux importants vont être planifiés 
au forage de l’Hotel pour permettre aux 
agents de Veolia d’intervenir dans de bonnes 
conditions et avec plus de sécurité.

Des canalisations vont également être 
remplacées sur le secteur route d’Alixan, 
Chanouillets, Marais.

Nous vous rappelons que le contrat avec 
le prestataire VEOLIA se poursuit jusqu’en 
décembre 2024 et a été repris par les services 
de VRA, secteur Plaine de Valence.

L’eau c’est la vie !

DERNIER ARRÊTÉ DE LA PRÉFECTURE DE LA DRÔME  
AU 27 JUILLET 2023
Pour les particuliers :

Niveau Vigilance Pas de restriction  
Veiller à modérer sa consommation d’eau

Niveau Alerte Irrigation autorisée après 17h jusqu’à 11h

Niveau Alerte renforcée
Irrigation autorisée après 19h jusqu’à 7h  
uniquement pour les potagers,  
arbres fruitiers et arbres de moins de 3 ans

Niveau Crise
Irrigation autorisée après 23h jusqu’à 7h  
uniquement pour les potagers,  
arbres fruitiers et arbres de moins de 3 ans

On y accède sur le site de la Préfecture 
de la Drôme, rubrique sécheresse, outils 
de gestion ou directement par le lien suivant.

Il existe également un site national à des-
tination des particuliers :

Il y a un nouvel outil qui permet aux particuliers, aux entreprises et aux agriculteurs d’accéder 
aux mesures de restriction et de savoir ce qu’ils ont le droit de faire et de ne pas faire.
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VIE ÉCONOMIQUE
NOUVEAU COMMERCE
Comme nous vous l’avions annoncé lors du bulletin précédent, 
les travaux du commerce ont commencé par les terrassements 
et la maçonnerie cet été.

La commission d’appel d’offres a retenu, selon le critère du 
« mieux-disant », les entreprises pour la construction de ce commerce.

Les lots de terrassement et de maçonnerie ont été attribués 
de gré à gré comme le permet le code des marchés publics à deux 
entreprises Charpenoises qui nous avaient sollicités pour travailler 
sur ce chantier.

Le montant total des travaux est de 279 274.34 € TTC soit  
232 728.62 € HT. Vous trouverez les tableaux détaillant la répartition 
des coûts selon les différents corps de métier.

Rappel : coût total estimatif du projet : 342 884.08 € HT =  
411 460.90 € TTC (montant des travaux engagés + montant 
des travaux de VRD et d’aménagements extérieurs + frais de maîtrise 
d’œuvre, assurances et contrôle technique).

Nous avons obtenu 274 175.00 € HT de subventions auprès 
de l’état du département et de la région. (80 % de subventions 
taux maximum)

Le reste à charge de 68 709,08 € HT sera compensé par les loyers 
du commerce sur les années à venir.

Le commerce est composé de deux espaces :

• L’ancienne salle des associations de 97 m² qui sera rénovée 
(carrelage, cloisons, isolation de la toiture, ouverture en sous-
œuvre pour accéder au nouvel espace – voir photo). Dans cet 
espace, un WC avec accès indépendant depuis l’extérieur sera 
aménagé pour le parc.

• L’extension de 106 m² qui sera construite en ossature « bois 
paille » avec un total de 40 cm d‘isolant biosourcé en toiture 
et 46 cm dans les murs.

Le planning prévoit une fin des travaux et une mise à disposition du 
local aux commerçants au mois de novembre pour une ouverture 
d’ici la fin d’année. Les futurs gérants, M. et Mme LORY, ont 
d’ailleurs emménagé à Charpey au mois d’août et se préparent 
pour l’ouverture prochaine en rencontrant leurs futurs fournisseurs 
ainsi qu’en réalisant une formation auprès d’autres magasins 
Comptoir de Campagne. Ils ont hâte d’ouvrir et de vous accueillir 
prochainement au sein de leur épicerie multiservices.

Olivier RICHARD et Damien POUGNARD

Montant des travaux TTC

LOT 01 TERRASSEMENTS - V.R.D. TRTP 7 737.20 € 

LOT 02 GROS ŒUVRE - MAÇONNERIE FONFREDE 25 048.81 € 

LOT 03 CHARPENTE BOIS - COUVERTURE -  
ZINGUERIE - BARDAGE

ROYANS Charpente 119 994.90 € 

LOT 04 MENUISERIES EXTÉRIEURES Delorme Battandier 26 562.00 € 

LOT 05 PLÂTRERIE - MENUISERIES  
INTÉRIEURES - PEINTURE

CAROEN ISOLATION 42 917.49 € 

LOT 06 CARRELAGES - FAÏENCES CHAMBARAND CARRELAGE FAÏENCE 19 820.40 € 

LOT 07 PLOMBERIE - SANITAIRE -  
CHAUFFAGE - CLIMATISATION -  
VENTILATION

HAUTERIVES CHAUFFAGE 15 570.00 € 

LOT 08 ÉLECTRICITÉ - COURANTS FAIBLES CHALAYE 21 623.54 € 

279 274.34 €
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VIE ASSOCIATIVE
MICROFOLIE
Comme nous vous l’avons annoncé dans 
le bulletin n°9 de décembre 2022, nous 
avons été lauréats de l’appel à projet intitulé 
« Microfolie ». Ce dispositif de politique 
culturelle est porté par le ministère 
de la Culture. 

Il s’agit d’une galerie d’art virtuelle per-
mettant de découvrir de manière ludique 
la peinture, la sculpture, le design... mais 
aussi du spectacle vivant ! 

Pour ce faire, nous avons contacté plusieurs 
prestataires de service capables de nous 
fournir, d’installer et assurer la maintenance 
des éléments essentiels à ce nouveau type 
de musée : écran géant, ordinateur, tablettes 
numériques, casques audios ainsi que tous 
les « à côtés ». 

Il sera installé dans l’espace Orfeuille 
à l’automne et nous espérons être en mesure 
de l’utiliser d’ici la fin de l’année. 

Nous avons également profité de cette 
opération pour remplacer le dispositif 
audio de la salle, vieillissant et inadapté. 

Pour prendre en main ce nouvel outil, 
nous avons opté pour une mise en place 
d’une année d’expérimentation et nous 
réfléchissons à la possibilité d’organiser 
une programmation annuelle autour de 5 
événements en y associant notamment 
l’école et le centre de loisirs.

Yann Heimbourger

ST-DIDIER, DES IDÉES ?
Comme chaque année, les élèves de la MFR de Mondy doivent réaliser un MIL (Module d’Initiative Locale). Pour la 4° année 
consécutive, un projet est prévu sur notre commune.

Cette année, le lieu sera le hameau de St-Didier pour des réalisations, certes modestes, mais qui devraient contribuer à faire de ce 
hameau un but de balade prisée par tous nos habitants, voire ceux des communes voisines.

Vous avez des idées, un avis, des conseils ?

INVITATION
Rendez-vous avec les élèves et leur encadrant directement sur place.

Mercredi 30 août à partir de 10h

L’objectif est de déterminer une boucle à l’intérieur du hameau qui sera ponctuée  
de panneaux d’information et de jeux sportifs pour les enfants.  

Tout est à inventer !

Vous pouvez visionner une vidéo de présen-
tation proposée par le musée de La Villette 
suivant ce QR code : 
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VIE ASSOCIATIVE
BIBLIOTHÈQUE DE CHARPEY

Votre bibliothèque et ses animations 
sont toujours au rendez-vous !

Votre bibliothèque et ses animations sont 
toujours au rendez-vous !

Après le grand succès des soirées du clocher 
et un repos bien mérité, les bénévoles 
reviennent en septembre.

Vous êtes déjà nombreux à avoir découvert 
la nouvelle bibliothèque. Les travaux sont 
bien terminés.

Ainsi :

L’espace jeunesse est prêt pour accueillir 
notre jeune public et les classes le mardi.

L’espace adulte également, mais nous 
réfléchissons encore pour améliorer 
l’ameublement et l’organisation des livres.

La salle du haut accueille déjà les ateliers 
d’écriture adultes et enfants ainsi que 
l’après-midi Scrabble le vendredi.

À noter : Quelques jeux de société sont 
disponibles ainsi que les revues Que 
Choisir et Rustica.

Un projet d’atelier dessin est en cours 
d’organisation.

Enfin, vous avez peut-être assisté à notre 
gros travail de numérisation des références 
des livres de notre fond au 1er semestre. 
Celui-ci a permis d’alimenter notre logiciel 
de gestion de la bibliothèque. Avec lui, 
finies les fiches papier : en septembre, nous 
manierons la douchette et les codes-barres 
pour les prêts de livres et les retours.

Le mercredi 6 septembre, à partir de 16 
h à Orfeuille, vous pourrez nous rencon-
trer/retrouver au forum des Associations, 
pourquoi pas pour parler projets, nous 
vous y attendons avec vos propositions 
de partage de passions, et de savoir-faire !

La bibliothèque reprendra ses per-
manences du mercredi et du vendredi 
de 16 h à 18 h 30, à partir du vendredi 
8 septembre.

Grand rendez-vous suivant : le 20 
octobre, les sorcières vous préparent 
une surprise !

L’équipe de la bibliothèque.

ASSOCIATION DU PATRIMOINE
Chers amis, chers membres,

L’association tiendra son Assemblée 
Générale le vendredi 22 septembre à l’École 
de St-Didier. 

Nous avons au mois de juillet participé 
à l’hommage rendu à l’école de St-Didier 
de trois manières :

• en finançant la visite réalisée par le service 
Pays d’Art et d’Histoire de Valence 
Romans Agglo. 3 thèmes ont été 
abordés : l’église, le monument aux 
morts et l’école de St-Didier.

• en finançant les photos anciennes que 
les élèves de la classe de St-Didier ont 
utilisées comme support pour leur 
travail de présentation de leur décennie. 
Les plus grands panneaux dibond, 
matière adaptée pour être exposée en 
extérieur, seront installés dans le village 
de St-Didier.

• et enfin en tenant la buvette.

Le bureau Yann Heimbourger, Président,  
Guillaume Pinard, Trésorier,  

François-Xavier Morin, Secrétaire

Pour nous contacter et échanger 
avec nous :

Par email : patrimoinecharpeysaintdi-
dier@gmail.com

Par courrier : 1 Place de la Mairie  
26 300 CHARPEY

Par téléphone : 06 07 67 24 13  
(Yann Heimbourger)

Facebook.com/Association.Patrimoine.
Charpey.St.Didier
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VIE ASSOCIATIVE
COMITÉ CULTUREL ET SPORTIF  
DE CHARPEY-SAINT DIDIER
La saison 2022-2023 s’est terminée en 
juin avec une grande satisfaction. Suite 
à la période pandémique que nous avons 
connue, de très nombreux adhérents ont 
souhaité nous rejoindre pour participer 
à l’une ou plusieurs de nos 14 activités, 
et c’est donc 345 adhérents que nous 
remercions vivement.

Sur trois jours, en mai, à l’Espace d’Or-
feuille, la troupe de Théâtre née du Comité, 
les Z’improbables de Charpey, s’est produite 
sur scène pour jouer « Page Blanche », mise 
en scène par Jean Claude FIORAVENTI. 
Ce spectacle à surpris et a plu au public 
qui a visiblement bien ri et n’a pas boudé 
les applaudissements ! Une prochaine 
représentation aura lieu le 18 novembre 
2023 à Saint-Vincent, la Commanderie, 
salle Marcel Soulier.

Par ailleurs, trois événements ont terminé 
cette saison :

• Le mardi 13 juin : Un spectacle 
de l’activité gymnastique enfants (4 
à 11 ans) a été l’occasion d’une belle 
démonstration de ces gymnastes en 
herbe, dans une ambiance familiale 
avec plus de 200 personnes, clôturée 
par une remise de médailles !

• Le samedi 24 juin : Comme chaque 
année, le Tir à l’Arc a fêté les ROY 
de l’année en fonction de leur niveau 
et a remis des récompenses aux archers 
enfants et adultes ayant passé des niveaux 
ou ayant brillé en compétition. À cette 
occasion, archers et parents se sont 
retrouvés autour d’un festin de gardianne 
de Taureau ! 

• Le lundi 26 juin : Une soirée Zumba 
enfants et adultes qui a permis l’en-
chaînement de plusieurs chorégraphies 
ayant enflammé sans réserve, un public 
de petits et grands ! 

Nous souhaitons que cette période estivale 
soit agréable et excellente. La prochaine 
saison 2023-2024 débutera par notre 
Forum des Associations qui se tiendra le 6 
septembre 2023, à l’Espace d’Orfeuille, 
de 16h à 20h, où toutes nos activités seront 
présentées et expliquées en présence de tous 
nos intervenants.

Découvrez notre programme d’activités 
2023-2024 ci-joint, avant la reprise 
des cours du 11 septembre 2023, indi-
quant pour chaque discipline : jour, horaire, 
intervenant, lieu retenu, et responsable. 
Cependant, trois modifications importantes 
interviennent : 

• Delphine, intervenante des cours 
de Zumba, nous quitte pour déve-
lopper un projet personnel, et aucun 
remplacement n’a été possible,

• Claire, intervenante du cours de Qi 
Gong, nous quitte pour les mêmes 
raisons, et Guillaume (même formation 
et même école) assure le remplacement 
le mardi aux mêmes horaires,

• nouvelle activité : « Atelier Couture – 
Accompagnement de projet » animé 
par Axelle et Maelle.

C’est le vendredi 6 octobre 2023, qu’aura 
lieu notre Assemblée Générale, à 20h30 
à l’Espace d’Orfeuille. Nous vous invitons 
vivement à participer à cet événement qui 
nous permet de vous informer de la vie du 
Comité. Nous comptons sur votre présence.

Venez nous rejoindre pour enrichir 
et favoriser le développement de la vie 
associative du village. Toute candidature 
sera la bienvenue !

Pour toute information complé-
mentaire, n’hésitez pas à contacter  
Alain au 06 14 66 88 64 ou Solange au 
06 67 71 97 57. 

ACCA CHARPEY
Bonjour,

Les permanences des cartes de chasse socié-
taires auront lieu le 25/08 et le 01/09/2023.

L’ouverture de la chasse aura lieu 
le dimanche 10/09/2023 et la fermeture 

le 29/02/2024. La chasse sur la commune 
sera ouverte les lundi, mardi, jeudi, samedi 
et dimanche tout au long de la saison 
cynégétique. Par ailleurs, des battues 
aux sangliers pourront être organisées si 
besoin n’importe quel jour de la semaine.

L’ACCA souhaite une bonne fin d’été 
et une bonne ouverture à tous ses membres.

Merci

Maud PRASLON 
06 11 92 54 41
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DÉFENDONS CHARPEY
Des informations concernant la révision du PLU qui démarre...

Mme le Maire a annoncé au conseil municipal du 25 Mars 
2023 que, suite à l’appel d’offres de révision du PLU (Plan Local 
d’Urbanisme) le cabinet retenu est la Sarl ALPICITÉ, à Embrun 
dans les Hautes Alpes.

Le cabinet de conseil ALPICITÉ mettra en œuvre le cahier 
des charges du projet du nouveau PLU de Charpey porté par 
le conseil municipal.

Le 31 Mai, l’association DÉFENDONS CHARPEY a demandé 
à Madame le Maire « de bien vouloir faire parvenir le plan local 
d’urbanisme actuellement en vigueur dans son intégralité, y compris 
le rapport de présentation et l’ensemble des études qui ont pu 
être menées. »

Ces études, qui ont dû être réalisées lors de la révision du PLU 
précédent, sont à l’origine du PLU et justifie le plan de zonage 
de la commune et le plan de zonage aggloméré (Charpey village) 
adoptés. C’est pourquoi l’association DÉFENDONS CHARPEY 
souhaite en disposer.

Le 13 Juin, nous recevons l’E-mail suivant de Mme le Maire :

« A ce jour le PLU de 2011 avec la révision de 2017 est disponible 
sur le site de la commune :

https ://www.charpey.fr/urbanisme-et-p-l-u/

Pour la révision à venir, vous serez informé en temps voulu 
des réunions publiques.

Nous n’avons pas encore reçu le calendrier définitif du cabinet 
retenu ALPICITÉ.

A ce jour nous complétons la liste des documents demandés. »

Pour le moment, les documents demandés ne nous ont pas été 
communiqués.

Continuons à nous mobiliser.

Notre cadre de vie et l’avenir de Charpey doivent se construire 
avec ses habitants...

ASSOCIATION DÉFENDONS CHARPEY  
defendonscharpey@gmail.com 

06 07 75 88 02

CLUB DE L’AMITIÉ
Le 15 juin, 56 adhérents ont participé au voyage à LA MURE 
(visite de la Mine Image et circuit avec le Petit Train des Alpes) : 
journée très ensoleillée et ambiance très chaleureuse.

Après la coupure estivale, les rencontres reprendront, tous 
les mardis après-midi, dans la salle communale à Saint-Didier : 
jeux de cartes, jeux de société, moments d’échange convivial 
au cours du goûter.

Début septembre, une soixantaine de personnes partiront en croi-
sière sur le Rhône, suivie d’une visite guidée de la ville d’ARLES.

Les adhérents se rencontreront également au mois d’octobre 
pour un repas festif.

Les personnes retraitées, nouvellement installées dans la commune, 
seront les bienvenues au Club de l’Amitié.

Pour tout renseignement,  
vous pouvez contacter :

 
- la présidente au  
06 65 29 49 40

 
- le vice-président au  
06 80 91 21 50

Passez un bel été et bonne 
reprise à tous !



ACTUALITÉS

VIDE GRENIER
Le second vide grenier organisé par les lucioles et l’Afeta a eu 
lieu en mai . Cette édition a permis de s’installer dans le centre 
du village. De très nombreux exposants, pour la plupart issus du 
groupe des petites annonces et grandes histoires de saint Didier 
a charpey, mais pas que... ont pris part à l’événement.

La foule des visiteurs a pu apprécier la balade dans les rues 
de Charpey et l’animation des 50 exposants . Merci à Mme Eynard 
et M. Tortel pour le prêt de leur champ,à Jean-François Philibert 
pour le nettoyage, permettant l’organisation des parkings. Merci 
à Fanny, Hélène, Lucie, Elisabeth,Sonia, Nathalie, Céline, Jérôme, 
Benjamin, Timothé et les ados ainsi qu’aux familles qui ont permis 
la réussite de cette journée. Merci aussi à Mauricette Plaindoux 
pour la photo. Un chèque a été remis à l’issue de cette fête aux 
jeunes sapeurs-pompiers de l’école des 2 rives et aux pompiers 
de la Barberolle.

Rendez-vous en mai 2024.

Sylvie Thezier 

LE PIQUE-NIQUE ANNUEL  
DE SAINT-DIDIER 
Le pique-nique annuel de Saint-Didier a eu lieu, permettant comme 
chaque année depuis sa première édition en 2011, aux habitants 
de faire connaissance avec les nouveaux arrivants. Mais c’est aussi 
le moment fort apprécié de partager les préparations culinaires 
de chacun. Après ce repas gargantuesque,la journée s’est prolongée 
par les jeux de pétanque, de cartes à l’ombre des tilleuls et au pied 
du clocher... Nous attendons avec impatience l’édition 2024.

Sylvie Thezier

VISITE DE FRANÇOIS HOLLANDE
Le 24 mai, c’est en tant que Président de sa Fondation « la France 
s’engage », qui soutient des projets d’innovation sociale que François 
Hollande a visité les travaux de l’épicerie Comptoirs de Campagne 
qui ouvrira dans quelques mois à Charpey.
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ILS FONT VIVRE CHARPEY
NOUVEAU SERVICE À CHARPEY : 
LE DISTRIBUTEUR DE PIZZAS !
Nombre d’entre vous l’ont déjà remarqué : 
un distributeur de pizzas a été installé 
devant l’Espace Orfeuille. Idéalement située 
en termes de visibilité (le long de la route 
départementale) et d’accessibilité, La Box 
à Pizzas a été inaugurée le 27 juin dernier en 
présence d’une partie de l’équipe municipale 
et de nombreux curieux.

Cette nouvelle installation présente 
un double bénéfice pour Charpey et ses 
habitants :

• proposer une solution partielle de res-
tauration sur la commune, en attente 
et en complément du futur commerce

• générer des recettes pour la municipalité, 
qui loue l’emplacement au propriétaire 
du distributeur

Grâce à cette Box à Pizzas, vous trouverez 
7 jours/7 et 24h/24, un large choix de pizzas, 
12 salées et 1 sucrée, pour tous les goûts ! 
Cuites en 3 minutes, elles représentent 
une vraie solution de restauration rapide. 
Et si ce n’est pas l’heure de déguster une piz-
za, sachez que vous avez la possibilité d’en 
acheter des froides pour les cuire plus tard 
à la maison !

Pour éviter les ruptures de stock et garantir 
la fraîcheur des produits, le distributeur est 
réalimenté quasi quotidiennement.

Vous hésitez encore à savourer 
une de ces pizzas ?

Sachez qu’elles sont 100% fraîches et arti-
sanales ! Elles sont en effet préparées chaque 
jour dans la pizzeria Ho’ Resto de Piz’ 
à Hostun. 

C’est son gérant, Cédric Escoffier, qui 
a souhaité élargir sa clientèle en installant 
un premier distributeur de pizzas à Saint-
Paul-les-Romans en janvier 2022, puis 
un autre à Charpey au printemps.

Si vous voulez en savoir plus, suivez la page 
Facebook « La Box à Pizzas Charpey » 
ou rendez-vous simplement devant l’Espace 
Orfeuille !

Olivier Richard,  
1er adjoint à la vie économique



MAIRIE DE CHARPEY
1, place de la Mairie
26300 CHARPEY
Tél. : 04 75 59 80 55
Courriel : mairie@charpey.fr
Horaires d’ouverture
• lundi : 8h30-12h30 / 13h30-16h30
• mardi : 8h30-12h30
• jeudi : 8h30-12h30
• vendredi : 8h30-12h30 / 13h30-16h30
• samedi : 10h00-12h00  

(1er samedi du mois sauf juillet / août)
http ://charpey.fr

https ://www.facebook.com/mairiedecharpey/
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